
 
 

COMPTE RENDU du Conseil de la classe : 303 
       du 26/11/2019 

      Collège Manuel AZAÑA 
 
 
 
CONSEIL DE CLASSE DU 1er TRIMESTRE  Présidé par M SOLA 
 
Professeurs présents : Mmes CALPENA (Professeur Principal), MELBACH, SACAREAU, 
VERLUYS-CARLES, BODET (CPE), COUPEAU, GARRIGUENC, ROUX et MUNOZ, 
Mrs COUTENS et PETITJEAN. 
 
Élèves délégués présents : Pauline CHAUMONT et Abdelali BOUZERDA 
 
Parents délégués présents : Jean Luc GREGOIRE Tél : 07/71/77/43/79 
                           Raphaël LADU            Tél : 06/89/85/50/68 
 
 
REMARQUES D’ORDRE GÉNÉRAL FORMULÉES SUR LA CLASSE PAR LES PROFESSEURS : 
 
Madame CALPENA, en tant que Professeur Principal, donne son sentiment global sur une classe 
avec laquelle on a plaisir à travailler. Cette classe est toutefois assez hétérogène, avec de bons 
éléments en tête de classe et d’autres élèves en difficulté pour lesquels un manque de travail est très 
marqué. A noter, également, un manque de maturité chez certains. 
 C’est également une classe participative mais bavarde ce qui perturbe parfois la bonne marche de 
l’ensemble. 
Les autres professeurs apportent les précisions quant à leur propre ressenti qui, d’une manière 
générale, corrobore ce qui a été dit par le professeur principal. 
  
INTERVENTION DES ÉLÈVES DÉLÉGUÉS DE CLASSE : 
 
Les représentants des élèves rapportent les remarques de leurs collègues qui se disent globalement 
satisfaits de l’ambiance de la classe. 
  
INTERVENTION DES PARENTS DÉLÉGUÉS : 
 
L’ambiance de la classe est bonne selon le ressenti des parents au travers de ce qu’en disent les 
élèves. Des bavardages, voire des chahuts, sont à regretter toutefois, surtout en cours de latin et 
d’espagnol. 
 
En ce qui concerne l’emploi du temps, il est jugé lourd sur le lundi matin, les cours allant de 8H à 
12H30 
 
En matière de moyens, une remarque est faite concernant les disponibilités restreintes du service 
infirmerie. Monsieur SOLA s’en étonne du fait que le temps de l’infirmière est un plein temps. 
La nouvelle structure du gymnase est très appréciée. 
 
Sur le plan pédagogique, le retour aux notes est salué par les parents, ce système permettant une 
vue beaucoup plus précise de la situation des élèves. 
Le travail réalisé en vie de classe sur l’orientation des élèves est perçu de manière très positive par 
les parents. 



Le travail en espagnol, à réaliser à la maison, manque d’explications sur l’ENT et est donné parfois 
tardivement. Madame COUPEAU précise que toutes les consignes sont données oralement en 
cours. 
Il est considéré que beaucoup d’interrogations surprises sont faites en anglais. Madame 
GARRIGUENC y répond que les élèves ont été informés, dès le début de l’année, tant de la teneur 
que de la fréquence des évaluations. 
 Pour ce qui touche les mathématiques, il est regretté qu’un seul devoir sur table ait été réalisé sur un 
trimestre. D’autre part, dans la mesure du possible, serait-il possible de rapprocher du propos des 
mathématiques leurs applications dans la réalité ? Madame CALPENA informe, qu’outre ce devoir 
sur table, une courte interrogation est réalisée tous les deux cours et que des évaluations fréquentes 
sont également opérées. Pour ce qui est du rapprochement des mathématiques avec la réalité, il 
semble déjà qu’un certain nombre d’élèves aient des difficultés de compréhension et qu’il soit bien 
difficile d’en envisager les applications pratiques. 
 En français, quelles œuvres devront lire les élèves au cours de cette année de 3ème ? Madame 
MUNOZ a remis une liste d’œuvres portant sur la première guerre mondiale tout d’abord puis dans 
un second temps sur la deuxième guerre mondiale. Chaque élève choisira parmi ces œuvres, celles 
de son choix, en sachant que bon nombre d’ouvrages sont disponibles au CDI.  
 
Sur un  autre plan, il est demandé à quelles dates se dérouleraient les épreuves du brevet « blanc ». 
Monsieur SOLA précise que ces dates sont fixées aux 16 et 17 janvier et qu’un second brevet 
« blanc » aurait lieu fin avril/début mai. 
D’autre part, un certain nombre d’élèves auraient intérêt à bénéficier du dispositif « Aide aux 
devoirs », monsieur SOLA informe qu’il sera établi un courrier à destination des parents dont les 
enfants peuvent être concernés, ce courrier leur sera remis lors des rencontres Professeurs/Parents 
du 9 décembre prochain. 
 
LE CONSEIL DE CLASSE A DÉCERNÉ : 
 

FÉLICITATIONS : 4  
COMPLIMENTS : 1  
ENCOURAGEMENTS : 4  
AVERTISSEMENTS TRAVAIL : 2  
AVERTISSEMENT COMPORTEMENT :  
AVERTISSEMENT TRAVAIL ET COMPORTEMENT                     : 1 
 
 
EN PLUS…  
- Les élèves ne disposant pas d'une connexion internet à leur domicile peuvent se rendre au CDI 
pour effectuer les devoirs donnés en classe. 
- Il est rappelé aux familles que l'inscription au dispositif "devoirs faits" implique la présence de 
l'enfant à toutes les séances, excepté en cas de motif réel et sérieux justifiant son absence. 
-Vous pouvez contacter les parents élus à l'adresse parents.fcpe.azana@gmail.com et rester informé 
en vous inscrivant sur le blog www.fcpe.azana.over-blog.org 
 

 


